



## Lección de republicanos

Clara Campoamor escribe, luego existe. Creíamos que se la había tragado la tierra en una de estas terribles sacudidas que dieron al traste con el régimen que amó tanto la modesta mecanógrafa de un día, y nada menos que legisladora luego. Pero la República se hundió, y Clara Campoamor, por lo visto y leído, procuró ponerse a salvo. Allá que los otros arrimaran el hombro en los escombros de Valencia. Ella ha preferido irse a París.

Menos mal que en la distancia el miedo se resuelve en un poco de lucidez. Y allá ha hecho un libro que nosotros no conocemos sino a través de las referencias periodísticas. El libro se llama «La revolución española vista por una republicana». Eso sí: Clara Campoamor sigue siendo republicana. ¿Cómo había de renunciar a la bellísima presea de la República del 14 de Abril? Pero republicana de las escarmentadas. Menos mal, repetimos...

Lean su libro, no los españoles que pelean por los ideales que jamás traicionaron, sino los otros, los de la España roja de Madrid y del litoral mediterráneo. Estos, después de todo, tienen no poco que aprender en el libro de Clara Campoamor. Las lecciones hay que tomarlas allá donde se encuentren. Y las lecciones que dé dicha señora o señorita no son, ciertamente, para desaprovecharlas.

Según tales referencias, Clara Campoamor reconoce en su obra que el balance de crímenes y atropellos del Frente Popular leído a las Cortes por Calvo Sotelo, pocos días antes de su gloriosa inmolación, es enteramente exacto. ¡Ah, vamos! Luego la guerra nuestra no es entre partidos, sino entre el crimen y la justicia. Naturalmente: Clara Campoamor no llega a esta conclusión, pero las premisas quedan. Asegura que es imparcial: tan imparcial que no comprende cómo Martínez Barrio no ha sabido evitar tan horrendo desbordamiento de criminales pasiones. Todavía hay quien cree—por lo menos lo cree la Campoamor—que a la República pudieron salvarla los republicanos. Pero, ¿los había, los hay...? En la España roja no hay otra cosa que los rojos: todos igual, tintos en sangre, de los pies a la cabeza.

Algunas salpicaduras descubrirá en su traje Clara Campoamor. Pero si reconoce, como en efecto hace, que Calvo Sotelo dijo la verdad y que el Frente Popular sumió al país en la anarquía, concedámosla nosotros, a nuestra vez el aprecio que merece el azor, aunque nazca en vil nido, como decía el clásico don Sem Tob, y el ejemplo bueno, aunque proceda de un judío...

## El nuevo embajador español en Berlín

### Ayer presentó sus cartas credenciales al Führer

BERCHTESGADEN.—El Führer Canciller recibió hoy en su casa de Obersalzberg, al nuevo embajador español, marqués de Magaz, designado por el general Franco, quien le entregó sus cartas credenciales. El marqués de Magaz habló en su alocución de las relaciones existentes en todo tiempo entre España y Alemania. Pero ahora—declaró el embajador—la verdadera España, lacerada por una lucha sangrienta, siente una gratitud inmensa por Alemania, que le ha dado tantas pruebas de verdadera amistad. No hay duda—continuó el embajador—que muchos de los principios del Tercer Reich serán aplicados también en España, tomando, naturalmente, en consideración las tradiciones y las particularidades merciales entre Alemania y España

y es un signo feliz, de que los lazos que unen a nuestros dos países llegan a ser cada vez más estrechos.

El Führer Canciller subrayó en su contestación, entre otras cosas: Estoy particularmente satisfecho en saludar en vuestra persona a un representante de la nación española, cuya lucha, por su unidad y libertad sigo desde hace tiempo con ferviente simpatía. El pueblo alemán se interesa mucho en la lucha heroica del pueblo español y en la reconstrucción del Estado español.

Estoy conforme con vos, en que la lucha contra las fuerzas destructoras del comunismo internacional unen a nuestros países y mis mejores votos acompañan la dirección del Estado español para crear un Estado nacional que corresponda a las particu-

## FRENTE DE ARAGON

### Los soldados nacionales conquistan la Sierra de la Cruz

#### En Cuenca cunde el pánico entre los jefecillos rojos

El gran paso que los soldados nacionales han dado en el frente de Aragón, recobrando para España veintinueve pueblos de la provincia de Teruel y dominando una extensión que supera a los mil kilómetros cuadrados, ha puesto en vilo a las fuerzas rojas. Noticias procedentes del campo enemigo aseguran que en Cuenca ha cundido el pánico y nerviosismo entre los dirigentes marxistas y, por el contrario, se han desbordado la alegría y el optimismo en la población civil aherrojada a la vil tiranía soviética durante doce meses. Cree el mando rojo que el próximo objetivo de nuestros soldados será la conquista de Cuenca, y por ello se afanan en construir una línea de fortificaciones u otro cinturón de hierro en torno a dicha provincia. Porque ahora los rojos han puesto de moda los cinturones de hierro, tras de la brillante eficacia del que defendía Bilbao.

Pero no para ahí la acción del enemigo. Y para contrarrestar nuestra campaña y debilitar a nuestros muchachos que descansan de las duras jornadas anteriores, Valencia envía diariamente al frente aragonés fuerzas de refresco, que no tienen otra misión que poner en jaque a las fuerzas nacionales.

Advertidos los nuestros de los propósitos del enemigo, decidieron atajarlos, y al intentar los rojos una maniobra que permitiera liberar a los de Sierra Carbonera, recibieron tan duro castigo que los marxistas no llevaron adelante sus propósitos. Y no es que no lo intenten, porque desde que los nuestros detuvieron el avance, cumplidos todos los objetivos señalados por el Mando y se dedicaron a limpiar de enemigos la gran extensión de terreno conquistada, raro es el día que los rojos no proyectan alguna filtración, algún contraataque, algu-

ridades y a la tradición española. El Führer expresó además su convicción de que la ampliación de las relaciones económicas entre España y Alemania se encuentran dentro del interés bien entendido de ambas potencias, así como el deseo de que se aumente en lo posible el intercambio de mercancías.

El marqués de Magaz volverá hoy vía Munich a Berlín.

na manifestación que pruebe que no han olvidado su táctica: primero, perder, y luego intentar recuperar lo perdido.

Claro es que esto no hace sino aumentar el descalabro sufrido por el enemigo, porque a las bajas de los sitiados hay que añadir las que sufren aquellos que intentan liberarlos. Se ha dado ya el caso de que alguna unidad marxista, de las enviadas últimamente por Valencia, ha sufrido la pérdida total de sus efectivos, porque los escasos supervivientes que quedaron, se pasaron a nuestras filas, tan pronto

eliminaran la cruel tiranía de sus jefes.

Uno de esos movimientos maniobreros de las fuerzas rojas fué aprovechado por nuestros soldados para adelantar sus líneas hasta Sierra de la Cruz, cuyas estribaciones, de no despreciable altura, quedaron coronadas por el Tercio y la Mehalla a última hora del día de ayer. El enemigo quiso resistir en sus madrigueras, al amparo de lo abrupto del terreno, pero fué desalojado a la bayoneta por los nuestros, quienes causaron en las filas rojas una verdadera carnicería.

6-8-37.

## MAGIA ROJA

En uno de los últimos pueblos conquistados al enemigo en la sierra de Albarracín, al borde mismo de las rochas del río Tajo y en plena selva, Guadalaviar se llama, ha capturado el capitán de la compañía Numancia, del tercio de Santiago, a un brujo auténtico que así como otros se dedicaron en la antigüedad a la hechicería negra y a la blanca era un profesional de la magia roja.

Se llama este raro *specimen* marxista Victoriano Boita, indígena de la comarca, que ponía su *ciencia oculta* al servicio del Frente Popular.

Armado de dos varitas y de un cedazo, pronunciando entre dientes palabras inteligibles el hechicero de las tribus anarco-marxistas hacía ver a sus paisanos y convecinos de Guadalaviar que descubría cuanto le viniera en gana.

Así aquella pobre gente aldeana durante el bárbaro dominio de las hordas frente-populistas, que ha durado desde el 26 de Octubre hasta el 21 de Julio de este año, cohibida atemorizada, creyendo que la vil canalla merodeante, valiéndose del referido brujo marxista pudiese descubrir secretos comprometedores, tales como armamento y alhajas del culto que guardaban de la rapia roja, enseres y dinero de personas de orden que tuvieron que huir de los asesinos bolcheviques, individuos perseguidos que no lograron pasar a nuestra zona y que permanecían ocultos en las cavernas del macizo y en lo más profundo de los pinares, terminaban

por declarar todo, que era destruido o robado por los bandoleros rojos y asesinadas sin piedad las personas descubiertas.

El terror que infundía el grotesco y siniestro brujo Boita en los crédulos serranos era tal, que algunos que tenían algo oculto corrían a entregarse y fueron fusilados sin más motivos ni causas que lo expuesto.

Pero lo que no pudo ver el hechicero rojo de las varillas y el cedazo fué la llegada al pueblo de los requetés numantinos, que con su capitán a la cabeza derrotaron a los del Frente Popular y detuvieron al mago Victoriano Boita, que pasó a disposición de la Auditoría de Guerra.

## FRENTE DE MADRID

### Los cañones rojos pretenden incendiar las cosechas nacionales

#### La actividad bélica, reducida a los diálogos artilleros

En los frentes madrileños continúa la calma calurosa de estos días. Los rojos no dan prueba alguna de querer rescatar las posiciones que últimamente han perdido en los sectores de Brunete y Quijorna. Se les advierte sumamente desesperanzados y decaídos, pues al ver que ha fracasado de manera tan decisiva el ataque en

el que cifraron sus más altas esperanzas, comprenden que cualquier nuevo intento no podrá tener mucha mayor fortuna.

Por eso la única actividad que se mantiene es la actividad de la artillería; pero una actividad artillera enca-

Continúa en la 4.ª página

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

el señor

## Don Juan Delgado y Sánchez de Castilla

Regitrador de la Propiedad de Monóvar (Alicante)

Que descansó en el Señor el día 8 de agosto de 1936

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

### D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María Navas y de la Peña Velasco; hijas María Carlota y Celia; hermanos políticos, primos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

La misa que se celebre el día 8 a las nueve de la mañana con el Alumbrado al Santísimo en el convento de María Reparadora; las que tengan lugar el mismo día en el convento de Madres Carmelitas Descalzas de Segovia, y en Aldeavieja, y el funeral que tendrá lugar el día 9 a las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila 7 de agosto de 1937.





# Una calumnia puesta en evidencia

Hace unas semanas, la Prensa roja y algunos diaristas extranjeros, reprodujeron un documento que se decía dirigido a S. S. el Papa por varios sacerdotes vascos. El aludido escrito era una protesta contra los «bombardeos de Durango y Guernica por los aviones fasciosos».

Firmábalo en primer término el Vicario de «Euzkadi», pero todos los firmantes declaraban poseer «plena y absoluta» certidumbre de los hechos que exponían. Elogiaban con fraseología algo forzada la actitud del «Gobierno» separatista hacia el clero y la religión, aunque añadían que a pesar de esto, se habían cometido «algunos atentados contra sacerdotes y lugares sagrados»; no haciendo mención por cierto de las espantosas matanzas de Bilbao. El resto del escrito consistía en la aludida protesta contra los bombardeos de las mencionadas poblaciones, redactada en lenguaje parecido al que utilizaron los separatistas vascos para denigrar en el Extranjero el buen nombre de España y el de nuestra gloriosa Aviación.

Por fortuna, las autoridades del Estado Español, tienen en su poder otros documentos que arrojan viva luz sobre la protesta en cuestión.

El primero de ellos es una carta, firmada por Telesforo de Monzón, «Ministro de la Gobernación» en el extinguido «Gobierno de Euzkadi». En esta carta, fechada el 3 de abril y dirigida al «Muy Ilre. señor Vicario de Euzkadi, Bilbao», manifiesta el fir-

mante con cuanto agrado recibiría del destinatario unas palabras «que expresaran todo el dolor e indignación que seguramente siente por los hechos ocurridos en Durango». Esta indicación no debió surtir pleno efecto, ya que el 10 de mayo recibía el mismo «Vicario de Euzkadi», don Ramón de Galbarriatu, otra carta de excepcional interés. La firmaba José A. de Aguirre, «Presidente» del «Gobierno de Euzkadi», el cual se quejaba en ella de la actitud del «clero vasco», que por lo visto había guardado silencio sobre el supuesto bombardeo de Guernica, por resistirse a secundar una de las más viles calumnias que la propaganda roja ha tramado, en España y en el Extranjero, contra el buen nombre del Ejército Nacional. A Aguirre «le parecía conveniente» que «la protesta pudiera ser dirigida al propio Vaticano», y que la encabezase el propio Vicario de esta parte de la diócesis». Estimaba «necesario» este «clamor del clero vasco», y esperaba que la idea tuviese «buena acogida» en quien podía dar «gran fuerza a la referida información» ante el Vaticano.

En lenguaje claro esto se llama coacción. Hasta qué punto existió la coacción, y cuál era el verdadero estado de ánimo de los que firmaron el documento reproducido más arriba, podemos tener idea por el testimonio del primero y principal de los firmantes, que al ser liberado de la tiranía rojo-separatista ha declarado lo que sigue:

Texto de un documento suscrito por el ilustrísimo señor don Ramón de Galbarriatu, Vicario de Vizcaya, a poco de ser liberada la ciudad de Bilbao por las fuerzas de la España Nacional

## MI CASO DE CONCIENCIA

«Laqueus contritus est et nos liberat sumus»,  
El lazo se rompió y nosotros quedamos libres.

Gracias a Dios, que nos ha protegido milagrosamente, y al glorioso Ejército salvador, que ha sido su instrumento, hemos salido de la opresión en que hemos vivido aquí durante once meses larguísimo...

Salimos con los cuerpos escuálidos, maltrechos, y con el corazón saturado de amargura; pero damos por bien sufridas todas nuestras penas ante la importancia de este triunfo de la reconquista de Bilbao que augura la próxima feliz terminación de la guerra en toda España.

No es para descrito el gozo con que, tras noche de suprema angustia, vimos entrar por Archanda las avanzadas del Ejército victorioso y la emoción intensa con que me cupo el honor de recibir el día 29 al Generalísimo Franco a las puertas de la Basílica de Begoña para oír junto a él la Santa Misa en agradecimiento al cielo por la concedida victoria.

Al repasar ahora en mi mente las impresiones recibidas y contrastar alegrías presentes y tristezas pasadas, yo necesito hacer ante todo una solemne protesta contra aquella coacción injusta, abusivamente ejercida sobre mí y sobre otros compañeros míos de sacerdocio por el Gobierno provisional del País Vasco, obligándonos a firmar contra toda nuestra voluntad, un malhadado escrito acerca de los sucesos de Durango y de Guernica.

Esa coacción abusiva, que en vano, forcejeando, traté de superar, ha sido, y síhuese aún, lo que más ha acibarado mi corazón en el desempeño de mi comprometido cargo de Vicario Delegado que las circunstancias y la Voluntad de Dios pusieron sobre mis hombros.

¿Por qué?—habrán dicho más de uno que no haya considerado tal como fué el caso planteado en mi conciencia—¿por qué no negarme en redondo a tan intolerable pretensión?

Para quien no vive sino atendido a sí mismo y no tiene que medir su

responsabilidad fuera de su propia persona, eso hubiera sido lo más fácil; pero quien, como yo, tenía un cargo de responsabilidad social, necesitaba meditar y pesar bien el alcance y consecuencias que podían derivarse, en daño de la sociedad, de las propias revoluciones.

Pues bien, El Consejero de Gobernación primeramente, de palabra y por escrito, el de Finanzas después en visita oficial, y por último el propio Presidente, me propusieron diversas intervenciones a fin de salvar el honor, según decían, del Gobierno, calumniado sobre este punto y acabaron por exigirme—«es necesario» decía la última comunicación—que firmase el clero—y yo en primer término—, un documento dirigido al Santo Padre, relacionado con los sucesos de esas dos villas vizcainas.

La negativa mía a tal propuesta hubiera tenido consecuencias desastrosas y daños que estaba yo obligado a evitar.

Todos saben las tragedias del «Cabo Quilates» y de las cárceles de Bilbao y Durango, ocurridas en diversas fechas anteriores, en represalia de los bombardeos aéreos; como tantos cientos de hombres inocentes y honorables—entre ellos no pocos sacerdotes—sucumbieron víctimas de la ferocidad más repugnante de la bestia roja; cómo los elementos del encumbrado frente popular amenazaban un día y otro con repetir aquellos horrores si volvían a hacer víctimas los aviones; cómo la prensa de todos los matices cohonestaba o azuzaba el deseo exterminador de la plebe contra la llamada quinta columna; cómo, por fin el Gobierno mismo, de obra y de palabra—lo oí de labios del Presidente en persona—se sentía impotente para contener el ímpetu del populacho sediento de venganza.

Con esos datos a la vista, mi repulsa definitiva del malhadado documento hubiera significado, para el Gobier-

no y para el pueblo airado, la identidad espiritual con aquellos que venían a salvarnos.

Eso hubiera levantado en vilo a la gente sencilla e impresionable, cuanto más a los obcecados por el odio y a los propensos a escandalizarse farisáicamente. La Iglesia y los católicos—los sacerdotes y religiosos en primer término, que eran muchos los del país y los refugiados de otras provincias—hubiesen sido constituidos en blanco de las iras populares. ¡La prensa, con fruición se hubiera lanzado a esa campaña de acusación rencorosa! Y los miles de presos derechistas que en las cárceles, como en otras catacumbas, se preparaban cada día a la muerte, llenos de resignado fervor, hubiesen sucumbido tristemente.

Considerado así el caso, tal como se presentó a mi conciencia en aquel momento angustioso, aun previendo que algunos, por su mentalidad y criterio simplista y por falta de antecedentes, habrían de juzgarlo desacertado, opté por lo que hice, pensando en la presencia de Dios que obra, no solo cuerda y rectamente, sino del único modo que debía obrar para no tener la tremenda responsabilidad de no haber evitado nuevos torrentes de sangre inocente.

Evité daños que hubiesen sido irreparables. Ahora estoy a tiempo para, con las explicaciones que se estimen precisas, restaurar la verdad desfigurada y rendir el debido homenaje de honor y gratitud al Ejército salvador de España digno de nuestro perenne y más fervoroso agradecimiento.

Quien sepa leer bien, habrá visto el poco valor de una información que se dice hecha a requerimiento del Gobierno provisional interesado, y—como le dije al oficioso correveidile de aquellos menesteres—manifiesta quedaba la muy menguada fuerza probatoria de unas firmas que, lejos de ser libres y espontáneas, eran arrancadas por la autoritaria coacción de quien ejercía el poder.

Pero, aun cuando lo dicho parece eximirse de hacer más aclaraciones, creo cumplir un deber de conciencia haciendo constar entre otras cosas que los edificios religiosos de Durango por los que se ha manifestado tan exagerada y sospechosa devoción, aún de parte de la prensa iconoclasta y ateas, lejos de ser lugares exclusivamente sagrados eran manifiestamente objetivos militares.

La parroquia de Santa María hasta media semana antes había estado cerrada al culto y convertida en depósito de intendencia militar. La capilla de San José, era el centro del edificio de los PP. Jesuitas, principal cuartel entonces de las milicias vascas, y el convento de Santa Susana, sólo parte mínima de él era residencia de la comunidad de Madres Agustinas, y pared por medio convivía allí con ellos el ejército de Euzkadi en pie de guerra.

Conste también que en Guernica no fué destruida ni deteriorada la hermosa y única iglesia parroquial, ni la histórica Casa de Juntas, ni el

Convento de Clarisas y que esa villa, célebre en la historia sólo por su pacífico abolengo foral, tiene también desde hace años, una importante fábrica de armas, y era actualmente el centro de concentración de las fuerzas militares de Euzkadi. ¿Cómo había de pretenderse que estuviese ella inmune del torbellino de la guerra?

Y ¿quién, conocedor de la vesania anárquica del ejército rojo en ocasiones anteriores a las de Guernica y Durango y en las posteriores evacuaciones de Amorebieta, Munguía, Las Arenas y Bilbao, podrá encontrar verosímil otra conducta suya que no fuese esa de destrucción y exterminio?

Inútil fué que el mal aconsejado Gobierno provisional tratase de ilusionar la atención del mundo haciendo que el clero vizcaino prorrumpiese en llanto «more judeorum» ante las ruinas humeantes de esas sus famosas villas señoriales.

Dios no ha querido en sus justos designios que prosperasen ni el satánico furor antirreligioso de los sin-Dios, ni con la incompreensible obcecación de quienes teniendo por católicos se aliaron en mala hora con aquéllos.

Quiera El abrir los ojos de tanto desdichado ciego voluntario. Y que en nosotros se cumpla el deseo que el Eminentísimo Cardenal Gomá expresa en atento telegrama de ayer contestando a otro que hubimos de dirigirle testimoniando a su alta Jeraquía nuestra veneración, gratitud y afecto. «Felicitoles,—dice el muy prestigioso y sabio, Purpurado, por haberse salvado en la dura prueba pasada y pido al Señor se restauren el orden y la paz y que siga ese buenísimo pueblo sin contratiempos su cristiana historia garantía de paz y prosperidad».

A última hora el Gobierno agonizante de Euzkadi, como queriendo reparar la injuria y el compromiso en que nos había metido, me ofreció, también a mí, el pasaje al extranjero. Como no tenía yo por qué temer de la humana justicia, rehusé tal oferta y quedeme aquí donde la voluntad de Dios me había colocado. Por otra parte, los dignos jueces militares encargados de restablecer el orden perturbado y de imponer rectas normas de justicia, son caballeros ponderados y comprensivos.

He procurado como mejor pude, con la ayuda de Dios, cumplir el espinoso cargo que el Rvdmo. Prelado se dignó poner sobre mis hombros. Hoy, al ponerme en comunicación con su M. I. señor Vicario General termina la misión que me fué encomendada. Si en algo erré, contra mi voluntad, suplico se me perdone. Yo agradezco la cooperación y ayuda que muchos generosamente me han prestado.

A todos invito a que agradezcan vivamente al cielo la visible protección que nos ha prestado y a que rindan homenaje de hondísima gratitud al glorioso ejército libertador que con tanta abnegación y heroísmo nos ha salvado. Bilbao Vizcaya y España entera deberán siempre tributar loores a cuantos con sus sacrificios y con su sangre han escrito esta nueva grandiosa epopeya que abre para

nuestra Nación nueva era de paz y prosperidad. ¡Gloria a los héroes! ¡Oratiud a los mártires! ¡Honor a España!

Bilbao, 27 de Junio de 1937.—Firmado: Ramón Galbarriatu. Arcipreste.

## Desde Narros de Salduña

### Solemne funeral por el alma del general Mola

El martes, 27 de julio, tuvo lugar en este pueblo, por encargo y costado por las esposas de los combatientes que están luchando en distintos frentes en campaña en defensa de Dios y de nuestra querida España, un solemne funeral por el general Mola.

Por encontrarnos en plenas faenas de verano, no se ha dado al acto el esplendor que este se merecía, pero ello no fué obstáculo para que la mayor parte de los vecinos abandonasen sus tareas y acudiesen al templo a rendir honores al insigne y glorioso caudillo, asistiendo las autoridades locales, funcionarios públicos y el jefe local de F. E. T. de las Jona, don Teodoro Collado, con todos sus afiliados de ambos sexos.

¿Cómo no iba a corresponder este pueblo siendo uno de los más significados de fe católica de nuestra Moraña?

Terminada la misa, se rezó un responso por el alma del finado y por todos los mártires caídos por Dios y por España. ¡Gloria a Mola! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva España y siempre España!

Las esposas de los combatientes son María Cruz Sánchez, María del Carmen Soto, Eufemia Soto, Petra Aldea y Emiliana Martínez.

X.

## Sección religiosa

### SANTORAL

AGOSTO

8

DOMINGO

XII después de Pentecostés. Santos Ciriaco, Esmaragdus, Marino Eleuterio, Leóndes, mártires.

La misa y oficio divino son del domingo XII después de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

### CULTOS

Fiesta mensual de la Semana Devota y aviso importante para todos los asociados

Los cultos de la mañana serán a las nueve, y los de la tarde a las siete y media, con sermón por el P. Director Fr. Aurelio de la Virgen del Carmen. A continuación de la Salve final el P. Director dará a conocer en breves palabras la nueva reorganización de la Semana Devota, modificaciones introducidas y normas extrínsecas a que habrán de ajustarse no sólo las nuevas inspectoras y celadoras, sino todos los que hayan de ser admitidos o seguir perteneciendo a dicha Asociación, conforme al significado de la última Circular sobre personal de Asociaciones, comunicado por nuestro Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Avila, cuyo cumplimiento más exacto deseamos ser los primeros en ejecutar y secundar.

Creemos llegado el momento, no abultar las listas de asociados, sino de confirmar y hasta de seleccionar el personal.

Cumplido por nuestra parte este deber de notificación y publicidad, no admitiremos al aplicar lo establecido la ignorancia plenamente culpable.

### En San Antonio

Por la tarde, a las ocho, Corona Seráfica, visita al Santísimo y a la Virgen Santísima y bendición con S. D. M.

Recordatorios de 1.ª Comunión  
Imprenta de SENEN MARTIN

## ¡Silencio...! ¡Silencio...!

(Responso lírico)

¡Silencio! ¡Silencio!... Te fusilaron. Los cálidos acentos de tu voz se extinguieron al pronunciar un «os perdono» con que, generoso, pagaste a tus asesinos su hazaña. Imagínomeles sonrientes pateando tu cuerpo caliente, y satisfechísimos al abrir tu cartera en la que como de ordinario llevaras tus trabajos científicos y literarios para los grandes rotativos madrileños: El Debate, A. B. C. y Siglo Futuro de los que eras colaborador. Al leer tus cuartillas y carnets, documentos acreditativos de tu intachable derecho, no puedo por menos de llevar mis manos al rostro, y no dejar pensar a mi imaginación el sin número de crueldades perpetradas en tu cuerpo, y yerto y embadurnado de sangre y arena tendido cara al cielo en la cuneta, por esos... al servicio del hombre más vil y degenerado que registra la historia de las naciones; pero no puedo a veces desear aquella escena que es mi obsesión fúnebre, trágica y lúgubre, de tu asesinato y el de tantos y tantas atrocidades inauditas cometidas por el furor marxista en nombre de... nácida del adulterio, traición y cobardía de espúreos hijos de la Patria.

¡Silencio, sí silencio. Pero yo no puedo silenciar tu vida. ¡Pobre vidual! Toda ella es una elegía; toda una evocación melancólica de un otoño renovado; toda una estrofa nostálgica que parece llorar... ¿Tu juventud?... Me llavabas unos años tan sólo y siempre me pareciste viejo, uno de estos de ojos vivos e inquisitivos que están llenos de ternura y se doblan por la emoción de infinitos recuerdos tristes y muchas memorias amargas. No tuviste juventud de fuerzas y de risas, juventud de días claros y magños, juventud de amores cautivantes y encendidos porque la juventud la diste al azar de los libros y a la fatiga de los estudios fatiga y trabajo recompensado con sobresalientes a granel, premio extraordinario... Pretendieron deslumbrarte y se te tendió una red por el entonces director general de ganadería que, insensato y necio, no sabía que además de inteligente eras un caballero y un católico y no ibas a perjurarse por nada terreno tus ideas sublimes. ¡Que varonil! ¡Que seral sería tu negativa a aquel caricaturesco «ingeniero pecuario»...

Para tí no alumbró nunca ese sol joven que cae sobre los seres en días risueños y dorados, que aviva alegrías y apaga nostalgias. Infancia sin ilusiones vanas. Juventud sin esperanzas desmedidas, que se consumieron en el fuego lento de muchos días iguales, espantosamente iguales, sin que te hiriera el dolor de esperar, sin que te quemara la llama oscilante de la impaciencia. Por eso fuiste feliz con tus libros y con tus cuartillas.

Si, sobrino llorado. Acazo mi sentimiento y mi espíritu están vaciados en tu sentimiento y en tu espíritu. Hoy al recordarte se hace precisa la semejanza; hoy, entre el gualda estival, acariciado por un viente que llora no sé si de ausencias queridas o de mal entendidos amores muertos, frente a la ternura de un fragante jardín que pone alegre a las vidrieras de agosto.

¡Pobre sobrino! La vida misma entona cantos a la traición de la misma. La muerte mata recuerdos tristes y amargas memorias. Y se desea vivir...

Vive entre lo que alienta en mi corazón, pero silencio, silencio... Que no despierte. Que no vuelva a saber como es la vida, ya que se fué de ella sin rumor ni rencor, como vivió, entre las luces de un atardecer estival... Un nudo de tristeza invade mi ser. En el aire pesa algo desgarrador. La brisa me trae perfume de violetas. Entro en un templo. Oro y recuerdo. Olor de incienso y corona de laurel. Después de cruzar mi rostro con agua bendita salgo a la calle. La gente que vuelve a sus quehaceres. El mundanal ruido. La lucha por la existencia... Y a ti, cuando por tu saber se te consideraba como una personalidad en tu carrera, futura gloria de la España Imperial, te quitaron la vida esos... ¡Silencio! ¡Silencio! ¡Señor, dadle el eterno descanso!

El Caballero del Arco Mariscal.

A ti, Leopoldo, en esta tarde aniversario de oír en que, con suprema alegría ofreciste tu vida en holocausto de tus ideales.

5-8-37.

## PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Luis Jiménez Cecilia

Falleció el día 8 de agosto de 1936

R. I. P.

Su padre don José Jiménez Hernández; hermanos don Estanislao y doña Isabel; hermana política doña Carmen Prieto; tíos carnales doña Hipólita Ceferino y don Pedro Cecilia; sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral en sufragio de su alma se celebrará el lunes, día 9, a las nueve y media, en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol de esta Ciudad.

Avila 7 de agosto de 1937.

No se reparten recordatorios.



# Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

## Horario

### CORREOS

Apartados oficiales.....	de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros.....	de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Giro telegráfico.....	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

## HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las.....	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las..	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, alas	11,00
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	> 322, Correo de Salamanca, a las.....	15,20
> 321, Correo para Salamanca, a las.....	18,33	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las...	22,00

NOTAS.—a) **Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián.** Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:  
Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).  
Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla); a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla); a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún).  
b) **Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.**—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa). De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún). Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).  
Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).  
c) **Trenes para Pamplona.**—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.  
d) **Trenes de Pamplona.**—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).  
e) **Trenes para Bilbao y Logroño.**—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).  
f) **Trenes de Bilbao y Logroño.**—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.  
g) **Trenes para y de Zaragoza.**—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.  
h) **Trenes para el Sur.**—Vía Salamanca. El exprés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El exprés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.  
De Avila a Salamanca circulan un tren correo que tiene su salida de Avila a las 18'33 y llega a Salamanca a las 21'08, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.  
De Salamanca a Avila circulan un tren correo que tiene su salida de Salamanca a las 10'10 y llega a Avila a las 15'20 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.  
i) **Trenes para Zamora.**—1, Vía Salamanca. De Avila a Salamanca, en cualquiera de las combinaciones que figuran en el apartado h). De Salamanca sale a las 20,00 un tren correo que llega a Zamora a las 21,41. De Zamora sale a las 6,06 un tren correo que llega a Salamanca a las 7,50.  
2, Vía Medina. De Avila a Medina, en cualquiera de las combinaciones que se detallan en el horario. De Medina salen dos trenes, a las 9,05 y a las 16,15, que llegan a Zamora respectivamente a las 13,30 y a las 18,25. De Zamora salen dos trenes, a las 6,40 y a las 15,10, que llegan a Medina respectivamente a las 8,50 y a las 19,35.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE- RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TAR- JETAS POSTALES.

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Caracas.—Rentería, (Guipúzcoa)

### SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

### REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de vende en todas las farmacias de AVILA

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

### Centros Oficiales

#### Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia, de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia, de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 1. Distrito Forestal, de 9 a 2.

### ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

## Servicio de automóviles de línea

### LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Villacastín a las... 8
	» a Segovia a las... 10
Salida de Segovia a las... 16	Llegada a Villacastín a las... 18
	» a Avila a las... 19

### LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las... 18	Llegada a Arévalo a las... 19'30
» de Arévalo a las... 7'30	» a Avila a las... 9'30

### LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Piedrahita a las 9
» de Piedrahita a las 9'30	» a Barco a las... 10'15
» de Barco a las... 13	» a Piedrahita a las 13'45
» de Piedrahita a las 14	» a Avila a las... 16

### LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arenas... 11'30
» de Arenas a las... 12'30	» a Avila a las... 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

### LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las... 16	Llegada a V. del Obispo... 19
» de V. del Obispo 7	» a Avila a las... 10

### LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arevalillo a las 10
» de Arevalillo a las 11'30	» a Avila a las... 14'30

### LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Navaluenga a las 10
» de Navaluenga... 12'30	» a Avila a las... 15

### CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11..	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	13
	Llegada a Leganés a las.....	17'55
Salida de Getafe a las 9'30.	Llegada a Getafe a las.....	18'05
	Llegada a Leganés a las....	9'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	13'10
	Llegada a Avila a las.....	16'55

### LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8.....	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7..	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las... 9'30
2.ª salida de Avila a las 19....	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las... 18

### LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	12
	Llegada a Leganés a las.....	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a Getafe a las.....	15'40
	Llegada a Leganés a las....	13'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	16'40
	Llegada a Avila a las.....	19

# MAIZORO

El mejor alimento para los niños

MAIZORO es más oscuro por estar tostado.  
MAIZORO es más grueso para evitar los grumos.  
MAIZORO es convertir a su bebé en un hombre fuerte.

Pida una muestra gratis si desea probarlo al

REPRESENTANTE EN AVILA

Don Julián Fuentetaja.—Estrada, 12.



**Anemia • Clorosis • Inapetencia,**

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídale en farmacias.

Lea V. "El Diario de Avila,"



# Doce "cazas," rojos derribados ayer en un combate en el frente de Santander

## Cuartel General del Generalísimo ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 6 de Agosto de 1937.

### EJERCITO DEL NORTE

Sin novedades de importancia.

### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín se ocupó ayer la Sierra de la Cruz, habiéndose recogido cerca de un centenar de cadáveres de enemigo en las proximidades de las posiciones y abundante material.

Siguen presentándose en nuestras líneas numerosos soldados y milicianos con armas.

En los demás frentes sin novedad.

### EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En un combate aéreo sobre Torrelavega nuestros aviones han derribado doce «cazas» rojos.

Salamanca, 6 de Agosto de 1937.

2.º año triunfal

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

**Francisco Martín Moreno**

## FRENTE DE MADRID

(Viene de la página 1.ª)

minada más a producir estragos por el placer de causar daño que para lograr objetivos militares.

Sucedé así que de los proyectiles disparados por las baterías rojas la inmensa mayoría son incendiarios y no van encaminados hacia una trinchera, un polvorín o una de nuestras baterías. Disparan simplemente al campo. Allí donde los sembrados aparecen más lozanos para verlos retorcerse en llamas o que vengan reducidos a pavesas lo que eran espigas henchidas y prometedoras.

Quisieran arrasar, si en su mano estuviese, todo el granero de España y en su rabia impotente se dan por satisfechos destruyendo las cosechas de unas menguadas hectáreas del suelo español.

Y no sólo esto. También con alguna frecuencia bombardean los pueblecillos de vanguardia donde apenas si quedan unas cuantas personas que pudieron escapar de aquel bárbaro éxodo que los rojos han impuesto en todos los lugares que han tenido que abandonar ante la acometividad de nuestras fuerzas.

Así se da el caso de que el domingo esperaron que el pueblo se congregase en la iglesia de Fresnedilla para oír misa, y entonces las baterías rojas abrieron un fuego intenso contra los pacíficos ciudadanos que allí se habían reunido. Proyectiles del 12'50 y del 15 y medio rasgaban el aire caluroso de la mañana, buscando criminalmente su blanco.

Sin embargo ello no sirvió más que para lograr un nuevo testimonio de la protección que la Providencia nos otorga. Unos proyectiles hicieron explosión hacia la derecha de la iglesia; buena parte de ellos cayeron a la izquierda. El único que cayó a la puerta del templo—un proyectil del 15 y medio—se enterró sin hacer explosión.

Más aún. Otro de los proyectiles fué a estallar allí donde había unos rancheros de artillería que preparaban sus utensilios de cocina para hacer la comida. Se puede decir que

ni uno solo de aquellos cacharros quedó sano, unos más otros menos, todos fueron agujereados. Sin embargo, ni siquiera uno de los soldados que allí había sufrió la herida más leve.

Este proceder de los rojos contrasta de una manera muy viva con la actuación de nuestro ejército. Bien tranquila vive en los pueblecitos de la vanguardia roja, la población civil por lo que a nuestros disparos toca. Y si en tales pueblos falta la tranquilidad no será por el temor a los proyectiles de nuestra aviación o de nuestra artillería sino porque allí donde está la horda comunista no puede existir paz ni tranquilidad alguna.

En Valdemorillo, por ejemplo, pueblo rojo muy cercano al de Fresnedilla que hemos recorrido, los marxistas tienen gran cantidad de elementos militares porque allí fueron llevados muchos de los heridos que cayeron en los combates de Brunete. Sin embargo basta esta circunstancia para que nuestros cañones estén mudos y si alguna vez tienen que salir de su inactividad es para buscar objetivos militares concretos y precisos.

Así entre calor asfixiante y actividad exclusivamente artillera van transcurriendo estas jornadas en las que aún—y por mucho tiempo—se siente la huella del desastre que sufrieron los rojos en Brunete.

6 8 37.

**"Sanatorio Médico-Quirúrgico,"**  
Avenida de Portugal, 11 (Hotel)  
Consulta diaria de 12 a 1

**Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ**  
Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

Luis R. Calvo pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado provisionalmente su fábrica de caramelos a la calle de Martín Carramolino, 24, esquina a Caballeros.

**SANCHEZ PRIETO**  
(Médico)  
TEL. VENEREAS - 510 13

## La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

## AVILA AL DIA Ecos de Sociedad

### Mejorado

Se encuentra mejorado de la dolencia que sufre el jefe de la Caja de Previsión Social de Salamanca, Avila y Zamora, don Lorenzo Píera.

### Viajeros

Se encuentra pasando unos días en el Parador Nacional de Gredos la distinguida esposa del general don Gonzalo Queipo de Llano acompañada de su hija.

### Misa conmemorativa del 10 de agosto

Con motivo de cumplirse el cuarto aniversario del glorioso movimiento militar y patriótico del 10 de agosto de 1932, en el que un puñado de españoles supieron morir por la causa de España, esteriorizando con su gesta la protesta contra el estado de cosas que se vivía en aquellos momentos, el martes próximo, a las once de la mañana, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral una misa de requiem en sufragio del alma del heroico general don José Sanjurjo y demás jefes, oficiales, clases y tropa muertos con ocasión de aquel día o en la actual campaña.

Este acto ha sido organizado por el Excmo. señor general jefe de la División de Avila y varios jefes y oficiales residentes en esta capital, todos ellos pertenecientes a las fuerzas que en aquel día glorioso se sublevaron contra el odioso Gobierno que deshonraba a España.

Quedan invitadas a este acto las autoridades y vecindario de esta capital.

### Interesantes conferencias

En el día de hoy ha pronunciado el P. Ulpiano López, S. J. dos magníficas conferencias ante los sacerdotes que en buen número han asistido a escuchar al docto profesor de la Universidad Gregoriana de Roma.

Ha presidido los actos el Excelentísimo señor Obispo, acompañado de los MM. II. señores Vicario General y Secretario Canciller.

En forma amena y sugestivamente elocuente ha expuesto con profusión de datos y anécdotas el sabio jesuita la necesidad del apostolado de la verdad en los presentes momentos históricos y la manera práctica de ejercerlo por el sacerdote, cuya misión es importantísima e imprescindible en la lucha actual entre el espiritualismo cristiano y el materialismo comunista.

Los numerosos sacerdotes que han escuchado las magistrales conferencias del P. Ulpiano han salido muy satisfechos de las lecciones tan admirablemente explicadas, como lo han probado en los aplausos tributados al conferenciante al terminar sus elocuentes peroraciones.

### Ayer fueron derribados en Torrelavega doce "cazas," enemigos

¡Aviación Española!  
¡Llor a la Flota Aérea!  
¡Cómo atacal ¡Cómo luchal  
¡Cómo vencel ¡Cómo vuelal  
Tirón que alcanza a las nubes,  
picado que incide a tierra,  
tonneau que atornilla el aire,  
agilidad gemétrica  
del looping, vuelo invertido  
con que a las aves supera,  
viraje en la vertical  
ceñido sobre la presa  
y caída de la hoja  
y espirales y barrenas...  
¡Cómo atacal ¡Cómo esquival  
¡Cómo triunfal ¡Cómo vuelal  
¡Hurra García Morato!  
Por tí al aire, la leyenda  
dice: ¡Franco, Franco, Franco!  
y España en el aire impera.

Ignacio Olea.

Avila, 7-VIII-1937. II Año Triunfal.

### Multas por tener luces encendidas

En el Ayuntamiento nos han manifestado que por los agentes de la autoridad y milicias ciudadanas se han impuesto dos multas a otros tantos vecinos por tener encendidas luces en su domicilio después de apagarse el alumbrado público.

### Por no contribuir al Plato único

Por el Excmo. señor Gobernador civil se han impuesto multas que oscilan entre 2 y 100 pesetas a diversos vecinos de los pueblos de Aldeanueva, Aldehuela, Adrada, Aldeaseca, Arevalillo, Arévalo, Amavida, Becedas, Blacha, Berlanas, Bohodón, Candeleda, Casas del Puerto de Tornavacas, Casasaola, Casavieja, Cuevas del Valle, Cebolla, Castellanos de Zarpardiel, Carpio Medianero, Chamartín, Diego Alvaro, Gallegos de Altamiro, Gavilanes, Genuño, Gimialcón, Gilbuena, Gilgarcía, Gotarrendura, Horcajada, Horcajo de las Torres, Hoyo de Pinares, Horcajo de la Rivera, Herradón Pinares, El Mirón, Muñosancho, Mironcillo, Moraleja de Matababras, Muñana, Narrillos del Rebollar, Navadijos, Navalunga, Navarrevisca, Navalosa, Navahondilla, El Oso, Padiernos, Piedralaves, Poyales del Hoyo, Riocabado, San Martín del Pimpollar, San Bartolomé de Pinares, Santa María del Berrocal, Santa María del Arroyo, Sanchidrián, San García de Ingelmos, Solosancho, San Esteban del Valle, Santo Domingo de las Posadas, San Juan de la Encinilla, Sotillo de la Adrada, Tormellas, Urraca Miguel, Viñegra de Moraña, Vadillo de la Sierra, Villanueva de Gómez, La Zarza, Langa y Malpartida de Corneja, por negarse al pago de las aportaciones para el día del Plato único o hacerlo en cantidades notoriamente inferiores a sus medios económicos.

### Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Tomás S. Pérez que presentaba lesiones en la pierna derecha, y Juan Llorente, de erosiones en la cara.

### El ex presidente de un Comité rojo, detenido

En El Arenal ha sido detenido José de los Ríos, de 41 años, ex presidente del Comité rojo de dicho pueblo, que se hallaba escondido en el hueco de una pared de cuatro metros de longitud por 75 centímetros de anchura, y en el cual escondite se refugió al ocupar nuestras fuerzas el pueblo.

El detenido ha sido conducido a Avila y puesto a disposición de las autoridades militares.

**PROFESORA** muy católica se ofrece domicilio. Primaria, bachillerato; precios módico. Dirigirse conserje Instituto.

### Letatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 de agosto de siete de la mañana a dos de la tarde, quinto grupo.

De dos a ocho, sexto grupo.  
Por la noche, a las nueve, séptimo grupo.

Para el día 9, de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, noveno grupo.  
Por la noche, a las nueve, primer grupo.

### Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 7 de agosto de 1937: Temperatura máxima, 32'4; mínima, 18'2.

## Lo que ha costado a los rojos el desastre de Brunete

### Primera relación del material recogido

El Ejército rojo, después de la gran derrota que sufrió en Brunete, abandonó enorme cantidad de material bélico, que varios equipos nacionales del Servicio de Recuperación se dedican activamente a recoger y clasificar.

Uno de los equipos ha entregado ya al mando del Ejército que opera sobre Madrid, la primera relación del material recogido, que es el siguiente:

Ametralladoras «Hotkiss», 7; rusas, 21; Coit, 3; Saint Etienne, 4. Bombas Laffite, 3.240; de piña, 3.076; legionarias, 89; de casquillo, 83; negritas, 84.  
Coches cargabombas, 488; banderines de señales, 4; carabinas Maüsser, 7; cargadores para fusil ametrallador, 5; cargadores de otros tipos para fusiles ametralladores, 269.  
Bombas de mano «legionarias», 45.000.  
Piezas de repuesto para fusil ametrallador, 51.  
Piezas de ametralladora «Hotkiss», 4.  
Cajas de munición tipo montaña, de siete centímetros, 4.  
Con peine ametralladora «Hotkiss», 11.  
61 cajas de 1.920 balas cada una, de municiones rusas.  
460 cajas de 810 balas cada una.  
335 correajes completos.  
633 correajes hombreras.  
163 peines para fusil ametrallador rusos.  
20 cintas para ametralladora «Coit».  
113 cajas de peines ametralladoras «Saint Etienne».  
7.500 kilogramos de cartuchos para fusil de varios tipos y mar-

cas.  
264 cajas de proyectiles.  
13 cañones de repuesto para ametralladoras rusas.  
113 cintas de ametralladoras rusas.  
26 cintas ametralladoras «Pegman».  
138 cartuchos para proyección de granadas.  
128 cajas de munición para fusil, con 1.600 proyectiles cada una.  
51 cañones de repuesto para fusil ametralladora de distintos tipos.

17 capotes de abrigo.  
21 cargadores para ametralladoras de tipo ruso.  
620 estopines de cañón del 7'5.  
517 espoletas para granadas de metralla y rompedoras del 7'5.  
607 fusiles Maüsser.  
675 fusiles «Negrita».  
16 fusiles de tipo americano.  
264 fusiles marca «Legionario».  
1.570 fusiles rusos, tipo moderno.  
42 fusiles rusos, tipo antiguo.  
33 fusiles checos.  
46 fusiles «Spadeau».  
40 de otros tipos.  
1.014 granadas de la marca «Valero».  
175 granadas «Spranell».  
70 modelo francés A. 81.  
52 granadas de tipo montaña.  
228 mosquetones Maüsser.  
5 mosquetones «Negrita».  
43 «Grif».  
436 de otros tipos.  
6 morteros marca «Valero».  
153 de marcas antiguas.  
144 mantas.  
2 monturas.  
43 morrales macutos.  
268 opérculos de granada de 7'5.  
57 platos.  
351 cartuchos.  
5 de varios tipos.  
42 cantimploras.  
2.614 proyectiles rusos.  
90 para antitanques del 37.  
30 de antitanques del 45, último modelo.  
22 kilogramos de pólvora belga.  
250 suplementos para granadas.  
3.625 granadas para mortero del tipo «Valero»  
29 tripodes de ametralladoras de diversas clases.  
10 teléfonos de campaña.  
13 tijeras cortaalambradas.  
10 carros tanques rusos utilizables.  
1.700 piquetas metálicas.  
58 rollos de alambre espinoso nuevo.  
97 rollos usados.

Esta relación numérica se refiere exclusivamente al material cogido al enemigo UNA SOLA UNIDAD del Servicio de Recuperación, de las varias que se dedican a este servicio.

Otras unidades siguen su labor de reconocimiento de lo abandonado por el enemigo en su gran derrota en Brunete y alrededores. Puede asegurarse que el botín que falta por clasificar quintuplicará la cifra de lo cogido.

De todas suertes, importa señalar la participación del material extranjero, enviado por naciones que forman parte del Comité de No Intervención, con destino a los rojos españoles.

## La reforma del cuadro de exenciones

Quedan comprendidos en el área de aptitud para el servicio lo que en circunstancias normales obtenían la declaración limitativa de auxiliares

(Continuación)

- 8.—Tumores malignos (cáncer, sarcoma, etc.), observación discrecional, a juicio del Médico.
- 9.—Lepra.
- 10.—Anemias perniciosas megaloblásticas o hiperocrónicas. Trombopenia esencial permanentes, comprobadas por la observación y rebeldes al tratamiento.
- 11.—Mielosis, Linfadenosis Reticuloendotellosis, leucémicas o aleucémicas, Sarcoculosis, Cloromas. Observación.
- 12.—Hemoglobinuria parosística, Hemofilia. Observación.
- 13.—Bocio Exoftálmico con trastornos generales bien manifestados. Observación discrecional.
- 14.—Intoxicaciones crónicas (hidrargirismo, saturnismo, alcoholismo, etc., que hayan determinado trastornos anatómicos o funcionales graves (parálisis, contractura, etc.), crónicas y rebeldes al tratamiento. Observación discrecional.

(Continuará)